

François, poursuivant l'œuvre commencée au XVIII<sup>e</sup> siècle, et mettant à la portée de tous tant de trésors ignorés de science et de doctrine, pourra donner enfin une édition authentique et complète des œuvres de notre docteur.

L. DE KERVAL, *Tertiaire.*

(A suivre.)

—:o:—

## ÉTUDE SUR LE TIERS-ORDRE DE S. FRANÇOIS Les obligations du Tiers-Ordre

LA VISITE (*Suite*)

 N ne peut pas dire que l'oraision mentale soit une des obligations du Tiers-Ordre, mais elle est absolument dans l'esprit de celui-ci. Notre Séraphique Père était avant tout un homme d'oraision. Thomas de Célan a dit de lui cette parole expressive : "Il n'était pas tant un homme en prière que la prière même (1)." A son exemple le Tertiaire doit faire tous ses efforts pour arriver à posséder le don de la prière.

Il y a la prière mentale et la prière vocale.

La prière vocale qui part des lèvres, avec accompagnement du cœur, est celle que nous faisons à l'aide de formules consacrées par l'usage, comme le *Pater*, l'*Ave*, etc.... La prière mentale est celle que nous faisons sans remuer les lèvres et en ne laissant parler que notre cœur.

Cette manière de nous entretenir avec DIEU est de la plus haute importance dans la vie spirituelle, et l'on peut dire en général que, sans l'oraision mentale, l'âme ne sera jamais intérieure et "en pleines eaux spirituelles."

Or, il est une multitude de personnes capables de faire oraison mentale et qui ne s'y sont presque jamais essayées ou du moins n'ont pas persévétré dans leurs essais, à cause de la fausse idée qu'elles se sont faite de l'oraision. Elles sont incapables de faire la *méditation* proprement dite ; or elles n'entendent parler que de *méditation*, et dans la plupart des livres spirituels qu'elles lisent, elles ne voient surtout que ce mot de *méditation*, qui est pour tant d'âmes la cause d'un malentendu fâcheux.

La méditation n'est tout au plus qu'une partie de l'oraision mentale, et sans oraison mentale la méditation ne servira de